

Pour les artisans, de nouvelles mesures sont urgentes

Les artisans de Poitou-Charentes ont exprimé leur inquiétude lors d'une manifestation le 18 janvier à Poitiers où ils protestaient contre « *Vos mesures qui nous empêchent de construire.* » Le Préfet, Pierre Lambert, a répondu à une invitation au nouveau siège de la CAPEB, située 41, rue Henri Sellier, afin d'écouter les revendications des artisans et donner aussi des pistes pour développer l'emploi dans le secteur du bâtiment. Les dirigeants de la CAPEB, Pascale Marteau, présidente, Claude Brineau, trésorier, Christophe Merlet, vice-président, Philippe Thuillas et Philippe Masson, secrétaire général, ont exposé leurs problèmes. Pascale Marteau a fait ce constat : « *Le bâtiment ne va pas bien. En Deux-Sèvres, l'année 2012 a vu disparaître 39 entreprises entraînant le chômage de 550 salariés.* »

Le préfet a encouragé « *le recours au chômage partiel, trop peu utilisé* ». Il a préconisé la prise en charge pour des formations lors du chômage par Pôle Emploi. Selon Pascal Marteau, le problème de la TVA (devant passer de 7 à 10 % en 2014) risque d'aggraver la situation, surtout que les artisans sont en concurrence avec des auto-entrepreneurs qui n'en paient pas, et que peu de contrôles sont faits sur les chantiers sur le travail de clandestins. Le préfet a précisé qu'après le bilan du dispositif d'auto-entrepreneur, une nouvelle réglementation sera envisagée. Il a annoncé de nouvelles mesures liées au « *Pacte National pour la croissance la compétitivité et l'emploi* », l'aide notamment du CICE (Crédit Impôt Compétitivité Emploi), et la nouvelle garantie publique via OSEO visant à donner de



Le Préfet, Pierre Lambert, répond aux inquiétudes des artisans.

la trésorerie aux PME. Le grand chantier devrait concerter la rénovation

de l'habitat, avec l'aide conjuguée des services de l'Etat et des banques.